
質問項目 平均得点 まったく
その通り

かなり
あてはまる

どちらとも
いえない

かなりあて
はまらない

その通り
ではない

無回答

Ｑ１　参加当日までの事務局の対応がわかりやすかった。 3.69 10 9 11 5 0 2

Ｑ２　バスの移動時間は楽しくすごせた。 4.14 16 10 11 0 0 0

Ｑ３　柿田川で貴重な体験ができた。 4.58 24 9 3 0 0 1
Ｑ４　子供：楽しく遊ぶことができた。
　　　大人：マッサージでリラックスできた。 4.73 28 8 1 0 0 0

Ｑ５　夕食をおいしく食べることができた。 4.78 29 8 0 0 0 0

Ｑ６　宿でゆっくり休憩することができた。 4.62 28 6 1 2 0 0

Ｑ１　朝食をゆっくり食べることができた。 4.49 23 9 5 0 0 0

Ｑ２　富士山と樹海を楽しむことができた。 4.70 27 9 1 0 0 0

Ｑ３　昼食をおいしく食べることができた。 4.70 27 9 1 0 0 0

Ｑ４　源兵衛川で貴重な体験ができた。 4.66 24 5 3 0 0 3
　　　特に印象に残ったところに〇をつけて、その理由をお書きください。

　　　インストラクターのお話からどんなことがわかりましたか？

Q５ 温泉を楽しむことができた。 4.83 31 4 1 0 0 0

Ｑ６ お友達とたのしく話ができた。 4.56 25 7 3 1 0 1

Ｑ７ 夕食をおいしく食べることができた。 4.81 30 7 0 0 0 0
Ｑ８ 子ども：ゲームやバルーンを楽しむことができた。
　　　大　人：交流会を楽しむことができた。 4.89 33 4 0 0 0 0

Q９ 宿でゆっくり休憩することができた。 4.68 29 5 2 1 0 0

Q１ 朝食をゆっくり食べることができた。 4.76 29 7 1 0 0 0

Q２ シャギリやゲームで楽しむことができた。 4.36 20 11 3 2 0 0

Q３　お友達とたのしく話ができた。 4.54 24 9 4 0 0 0

Q４ 昼食をおいしく食べることができた。 4.76 26 8 0 0 0 3

Q１ 笑顔になって、元気になることができた。 4.76 30 5 2 0 0 0

Q２ このショートツアーに参加してよかった。 4.86 32 5 0 0 0 0

Q３ 一番よかった・心に残ったイベントは何ですか？（自由記入）

全体の平均得点: 4.61 (回答数：37通）

ＮＰＯ法人グラウンドワーク三島

子どもを元気に富士山プロジェクト　第2回「心を元気にするショートツアー」
アンケート集計結果（2024年4月27日（土）～4月29日（月）実施分、回答数39名中37名）
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項目 得票数

源兵衛川上流部・水の散歩道 15

雷井戸 0

三島梅花藻の里 1

源兵衛川上流部・魚採り 13

昔を思い出しました
たのしかった
貴重な体験ができ、楽しかったから
川がきれいだった

水遊びが一番楽しかった

子供達の楽しそうな姿が見れた。
水の散歩道できれいな水を見ながら歩くことができた
楽しく魚採りをすることができたから
えびをとれた

とってもきれいに整備されていて、いやされた
たのしかった
魚をとれたから

川に入って魚を採れたこと
たのしかったから

水や緑の中を歩けたから
楽しく魚をとれた
いったことがなかったから
自由に遊べるスペースが沢山あってよかった。
楽しく魚とりをできた

割れた茶碗を川に捨てる風習があること

地元の子供達が色々な所で遊んでいて、親しまれているのだなと思った。

川の上の散歩はのんびりと雰囲気のいいものでした。
源兵衛川を初めて知ったから
昔の日本を見ているようでいやされたから

Ｑ４　アンケート表面自由意見
　　『特に印象に残ったところに〇をつけて、その理由をお書きください』への自由回答

Ｑ４　アンケート表面自由意見
　　『その理由をお書きください』への自由回答

キレイな水に設置された遊歩道がとてもステキな環境だったから

富士山、水の歴史やたどり方をたくさん聞けたから

にぎやかな街並のなかに美しい自然があり、とてもステキでした。

源兵衛川を眺めながら、ゆったりお茶をしている方々の様子（中流）・子ども
たちが川に飛び込んでビショぬれになっている姿（上流）・一年中咲いている
ミシマバイカモに驚き、素敵だなと思ったから。

川沿いのバーが素敵
魚をそんなにとったことがなかったし、水の散歩道がぼうけんみたいでたの
しかったから。

他でできない散歩だった



昔の事とか分かっていなかった所など、分かった。
富士の水がとても貴重な事が分かった。
魚のとりかたが分かった

三島のよさ

めずらしい生き物をとれました
昔はドブ川と聞いて、現在の姿からはおどろきでした。
魚のしゅるいがわかった
富士山の水は10年かけて流れてきていること

この川はグラウンドワークの方々によって守られ、美しく保たれていること。

魚の種類を知れた
キレイな自然を保つためには、放置せず、人間がサポートしなければならな
いこと。
三島も自然があること

魚の名前がよくしれた。
源兵衛川が色々な人の協力、努力できれいになる様が分かりました

ミシマバイカモが美しい水のもとでしか咲かないこと、水温が15～16℃で一
定に保たれている（自然の力でという）ことが分かりました。

三島の川はとてもきれいだということがわかった。
キレイな川を維持するため、市民のほかにも各大学から人がきて作業してく
れていること
割れた茶碗を川に捨てる風習があること
川の水温が1年中同じで三島梅花藻が育つこと。

Ｑ４　アンケート表面自由意見
　　『インストラクターのお話からどんなことがわかりましたか？』への自由回答

源兵衛川の歴史

川を大切にしなきゃいけない

川が再生するまで

生物がたくさんいること

誰かが、思うじゃなく、思ったら動く、行動力



項目 得票数
魚とり 7
源兵衛川 7
コウモリ穴 5
マッサージ 3
バルーンアート 2
富士山エコツアー 1
シャギリ 1
温泉 1
柿田川公園 1
交流会 1
宿でみんなでゲーム 1
家事と現実を忘れて過ごせた 1
全部 2

家事と現実を忘れて過ごせてよかったです
バルーンアート
マッサージ
柿田川公園の青い水
マッサージ、シャギリ

みんなで楽しく魚採りをしたこと
魚採り
魚採り
魚とり
温泉、川

源兵衛川の町並み
コウモリ穴
水遊び
源兵衛川の美しさと、町並みがまざりあった唯一無二の姿
全てが良かった！すごく楽しく過ごせました!!

魚とり
水の散歩道
さかなとり
魚とりとコウモリ穴
コウモリ穴

富士山エコツアー
全部
バルーンアート
宿でみんなでとまって、ゲームをしたこと
源兵衛川の散歩

交流会、源兵衛川散策
源兵衛川へいったこと
コウモリ穴
源兵衛川
こうもり穴

マッサージ体験のおかげで、心から疲れがとれ、ぐっすり眠れました。

Ｑ３　アンケート表面自由意見
　　『一番よかった・心に残ったイベントは何ですか？』への自由回答



番号 自由意見

1

このツアーに参加することで、本当に心も体も癒していただいた、そんな気持ちでいっぱいです。本当に本当にありが

とうございました。バスの中で食べたお弁当、宿でいただいたお食事、久しぶりにゆったりと30回しっかりかんで食

べられたことに感謝しました。また車中のDVDでの富士山のトイレ設置、珠洲での仮設トイレの設置と重なり、涙が

自然と出てきました。シャギリでは地域の伝統を受けつぐ絆を感じました。感謝しました。本当にありがとうございま

した。

2 ありがとう

3 お酒はたくさん飲めます。富士山への道中は渋滞します。三日間ありがとうございました。

4

今回のツアーは企画を見た時から楽しそうで子供と一緒に楽しみにしておりました。ありがとうございました。ごはん

の量が多くて食べきれず、残ってしまったのが申し訳なかったです。・夕食は小4の娘は「食べるものがない」と言っ

ていました。（元々も偏食ですが）小学生もお子様ランチっぽいのが選択できればうれしかった。・バルーンアート、

子どもに大好評。ぜひ次回もあったらよいです。・全体的に、グラウンドワーク三島のスタッフが子供に気をくばって

くれて、楽しませてくれたことが印象強く、感謝しています。今後また機会があればいろいろなお話をきかせていただ

きたい。そして私にもできることをお手伝いさせていただける時が来ればよいなと思います。珠洲復興のヒントが所々

にあったと思うので、活かせるように大人は頑張りたいと思います。

5

有難うございました。珠洲での生活を忘れてリフレッシュできました。富士山でのメニューがいろいろありそうなの

で、可能ならもう一回参加したいと思いました。

6

同じ小学校からの参加者が不在で不安がっていましたが、バスに乗ってからは知り合いの子がいて、終始楽しんでいま

した。２日目の富士山を子供は楽しみにしていましたが、車中は寝てしまって、あまり見れていなかったのが残念で

す。富士山を見てたのはとても良かったがもう少しゆっくり富士山を感じたかったです。親の意見かもしれません

が、、、夜のマッサージ等はとても良かったです。3日間ありがとうございました。

7

今回参加させて頂いて、たくさんの元気をもらいました。何がって…ジャンボさんやめんぼーさん、他のスタッフの

方々がとにかく私たちに寄りそってくださり、「何とかしてあげたい」「楽しんで欲しい」の気持ちが伝わり、ただた

だうれしく、感謝の気持ちいっぱいになりました。これから珠洲に帰ります。なかなか変わらない状況にもどかしい思

いもする事もありますが、ここで頂いたエネルギーを糧に前を向き、時には上を向きながら逞しく生活していきます^

ｖ^　本当に思い出に残る機会とお時間ありがとうございました。

8 移動中にDVDを流して欲しい

9

静岡県に来たことはあったのですが、源兵衛川のことやシャギリのことはまったく知りませんでした。このツアーに参

加しなければ知れなかったことがたくさん知れて楽しかったです。

10 水の散歩道は楽しかった。

11 ジャンボの酒を飲むのをひかえめにしてほしい。楽しかった。

12 たのしかったです。

13

本当に沢山の人がこのツアーに協力していて感謝しかありません。少しの時間珠洲のことを忘れ楽しむことができまし

た。本当にありがとうございました。

14 魚とりが楽しかったです。

15

今回は貴重な体験を通して子どもとふれあう事が出来てありがとうございました。普段話すことがないような内容を話

し合ったり、とても楽しい時間を過ごす事ができました。また参加する機会があれば、ぜひ参加したいと思います。

ありがとうございました。

16 魚採りが楽しかった。川の所の散歩も楽しかった。

17

貴重な話をきけたり、貴重な体験ができたり、とても濃い3日間でした。どの場所も楽しかったです。

ありがとうございました。

参加者アンケート自由意見



18

3日間ありがとうございます。とても楽しく心も体もリラックスできました。源兵衛川を通じてあんなきれいな街並み

をつくることができたというのがとても感激しました。これからの能登の街づくりの参考にしたいです。次は能登でお

待ちしております。お世話になりました。

19 またさんかしたい。

20

海や森とはまたちがう自然の美しさを感じ親子共にすごく良い体験をさせていただきました。特に源兵衛川の美しさと

町並みのまざりあった様子がステキでまた来たいと思いました。三島市をたくさん楽しめ本当にいやされる旅でした。

また、山口さんが数年前に亡くなった祖父のような姿で、いろいろと思い出し、ずっと元気にいて欲しいと思いいまし

た。子どもたちをたくさん楽しませていただきありがとうございました。

21

サポーターの皆さんの説明がとても分かりやすくて、良い人達ばかりで良かった。めんぼーさんも子供達に人気でジャ

ンボさんも面白かったです。移動中の休憩時間をもう少し長めにして欲しかったです。

22

サポーターの皆さんにとても良くしてもらった。めんぼーさんは楽しくて、子供に人気があったです。ジャンボさんも

とても話しやすく、すごくいい人が分かりました。いい出会いができたので良かったです。バスの休憩時間が少しすく

ないように感じました。お土産はもっと時間が欲しかったです。

23 他の人たちと仲よくするために、みんなであそぶ時間を作ることで友達をたくさんつくることができると思います。

24 しっかりとへやできゅうけいができたし、おいしいご飯が食べれたのでよかったです。

25 三島に着いてからの移動が長いと感じた。

26 魚とり、楽しかった。

27

貴重な経験をありがとうございました！日常を忘れて娘と楽しく過ごす事ができました。また、家族みんなで訪れたい

と思えました！

28

出発数日前まで詳細日程が分からず、問い合わせで催促する形になってしまったため、次回の参加者のため、出発時間

だけでもせめて一週間前には知らせた方がよいと思いました。

29 みなさんに感謝


